



CH-3003 Bern
GS-EDI

Schweizerische Akademie für
Chiropraktik
Frau Dr. Johanna McChurch-Forrer
Sulgenauweg 38
3007 Bern

Bern, 31. August 2018

Akkreditierung des Weiterbildungsgangs in Chiropraktik 2018: Entscheid

Sehr geehrte Frau Präsidentin

Gerne überlasse ich Ihnen hiermit die Verfügung meines Departements betreffend die Akkreditierung des Weiterbildungsgangs in Chiropraktik, welche unter der Verantwortung Ihrer Organisation, der Schweizerischen Akademie für Chiropraktik steht und unter Ihrer Führung das Akkreditierungsverfahren 2018 durchlaufen hat.

Der Akkreditierungsentscheid basiert auf den Empfehlungen der beteiligten Expertenkommission, dem Akkreditierungsantrag der Agentur für Akkreditierung und Qualitätssicherung AAQ sowie der Stellungnahme der Medizinalberufekommission MEBEKO. Es freut mich sehr, dass alle diese im Verfahren involvierten Akteure zu grundsätzlich positiven Einschätzungen der Qualität des Weiterbildungsgangs in Chiropraktik gekommen sind und für diesen Weiterbildungsgang entsprechend ein positiver Akkreditierungsentscheid gefällt wird. Alle relevanten Entscheidkriterien sowie die weiteren Einzelheiten wollen Sie den beiliegenden Verfügungen entnehmen.

Gerne nehme ich die Gelegenheit wahr, Ihnen als Präsidentin der für die chiropraktische Weiterbildung verantwortlichen Akademie für den positiven Verlauf der Akkreditierung 2018 zu danken. Nach Einsichtnahme in den Bericht der Expertengruppe bin ich überzeugt, dass Sie zusammen mit ChiroSuisse massgeblich zu diesem Erfolg beigetragen haben.

Nach Massgabe der Expertenkommission sind insbesondere die Organisationsform der Akademie, deren klare Strukturen und Verantwortlichkeiten, ihre klare, langfristige Strategie sowie ihr differenziertes Instrumentarium für die Verbesserung der Weiterbildung in Chiropraktik als Stärken hervorzuheben. Dass Ihre Akademie eine eigenständige, von Standesinteressen unabhängige Organisation ist wird von der Gutachtergruppe als sinnvoll und notwendig beurteilt.

Weiter hebt sie den intensiven Dialog mit den Verantwortlichen für den Studiengang der Chiropraktik hervor. Die Mitwirkung von Bildungsspezialisten in der Gestaltung des Weiterbildungsprogrammes wie die breite Unterstützung der Berufsorganisation ChiroSuisse werden auch als Stärke genannt.

Als Herausforderung für die Zukunft sehen die Experten eine stärkere Berücksichtigung des Feedbacks der Weiterzubildenden in den laufenden Anpassungen des Weiterbildungsgangs, die Schaffung einer zentralen Datenbank, um die Fortschritte der Weiterzubildenden besser verfolgen zu können, eine bessere Definition der Evaluationskriterien bei formativen und summativen Prüfungen sowie eine Überprüfung der Abschlusskompetenzen im Lichte der Bedürfnisse der Versorgung mit dem Ziel, den Inhalt der Weiterbildung besser zu fokussieren.

Alles in Allem ist die Expertenkommission überzeugt, dass es der Akademie bereits in hohem Masse gelungen ist, inhaltliche, strukturelle und formale Rahmenbedingungen für die Entwicklung des Weiterbildungsprogrammes zu definieren und durchzusetzen.

Verbindliche, von standes- oder fachspezifischen Partikularinteressen unabhängige Vorgaben sind meines Erachtens für die stetige Weiterentwicklung der Qualität der Weiterbildung unverzichtbar. Ich danke Ihnen und Chirouisse dafür, dass Sie Ihre – wahrscheinlich nicht immer konfliktfreie – Rolle engagiert, unabhängig und fachlich kompetent wahrnehmen. Ich bin überzeugt, dass Ihre Bemühungen der laufenden Qualitätsverbesserung des Weiterbildungsgangs in Chiropraktik und damit den Weiterzubildenden sowie letztlich dem Gesundheitssystem insgesamt dienen.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Alain Berset', written in a cursive style.

Alain Berset
Bundespräsident

Beilage: 1 Verfügung betreffend die Akkreditierung der Weiterbildungsgänge in Chiropraktik